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Ata nº 002/2017/Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais Aplicadas 

 

Ata da 2ª reunião ordinária do Conselho do Centro de Engenharia, Modelagem e Ciências Sociais 1 

Aplicadas, realizada às quatorze horas e vinte e um minutos do dia vinte de março de dois mil e 2 

dezessete,  no Bloco A, sala 312-1. A reunião foi presidida pelo Prof. Dr. Annibal Hetem Junior, 3 

diretor do CECS, e contou com a presença dos seguintes conselheiros: Prof.ª Dr.ª Ana Paula 4 

Romani, Coordenadora Pró-Tempore da Engenharia Biomédica; Prof.ª Dr.ª Denise Consonni, 5 

representante docente titular; Fábio Willy Parno, representante discente de graduação titular; Prof. 6 

Dr. Giorgio Romano Schutte, coordenador do Bacharelado em Relações Internacionais; Prof. Dr. 7 

Harki Tanaka, vice-diretor; Prof. Dr. João Batista de Aguiar, vice-coordenador Pró-tempore da 8 

Engenharia Aeroespacial; Prof. Dr. Jorge Tomioka, vice-coordenador Pró-tempore da Engenharia 9 

de Gestão; Prof.ª Dr.ª Kátia Canil, representante docente suplente (até 15h20); Prof.ª Dr.ª Luciana 10 

Rodrigues Fagnoni Costa Travassos, representante docente titular; prof. Dr. Luís Alberto Martinez 11 

Riascos, coordenador da Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Prof. Dr. Luiz 12 

Fernando Grespan Setz, coordenador da Engenharia de Materiais; Prof.ª Dr.ª Maria de Lourdes 13 

Pereira Fonseca, representante docente titular; Prof.ª Dr.ª Melissa Cristina Pereira Graciosa, 14 

coordenadora Pró-tempore do curso de Engenharia Ambiental e Urbana; Prof. Dr. Murilo Bellezoni 15 

Loiola, coordenador da Engenharia de Informação; Pedro Correia Trindade, técnico administrativo 16 

titular; Prof. Dr. Salomão Barros Ximenes, coordenador do curso de Políticas Públicas; Prof.ª Dr.ª 17 

Tatiana Berringer de Assumpção, representante docente titular (até 16h50); Prof. Dr. Vitor Eduardo 18 

Schincariol, vice-coordenador do Bacharelado em Ciências Econômicas; e Prof. Dr. Wesley Góis, 19 

representante docente titular. Estiveram também presentes: Carlos Eduardo Pinto Procópio, 20 

Pesquisador Doutor Colaborador; Prof. Dr. Cesar Monzu Freire, docente do curso de Engenharia 21 

Aeroespacial; Prof. Dr. Cícero Ribeiro de Lima, docente do curso de Engenharia Aeroespacial; 22 

Filipe de Oliveira Guimarães, Pesquisador Doutor Colaborador; Jonhson Delibero Angelo, 23 

Pesquisador Doutor Colaborador e Técnico de Laboratório; Prof. Dr. Julio Carlos Teixeira, docente 24 

do curso de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica; Prof. Dr. Leonardo Ribeiro 25 

Rodrigues, vice-coordenador do curso de Engenharia de Gestão; Prof. Dr. Luiz Antonio Celiberto 26 

Junior, docente do curso de Engenharia de Instrumentação, Automação e Robótica e atual 27 

coordenador da Comissão Permanente de Laboratórios Didáticos do CECS; Prof.ª Dr.ª Márcia 28 

Maria Penteado Marchesini, docente do curso de Engenharia de Gestão; Prof.ª Dr.ª María Cleofé 29 

Valverde Brambila, docente do curso de Engenharia Ambiental e Urbana; Prof.ª Dr.ª Maria 30 

Gabriela Silva Martins da Cunha Marinho; Prof.ª Dr.ª Patrícia Teixeira Leite Asano, docente do 31 

curso de Engenharia de Energia; Prof. Dr. Nasser Ali Daghastanli, vice-coordenador Pró-tempore 32 

do curso de Engenharia Biomédica; Prof. Dr. Rodrigo de Freitas Bueno, vice-coordenador do curso 33 

de Engenharia Ambiental e Urbana; e Prof.ª Dr.ª Valéria Lopes Ribeiro, docente do curso de 34 

Bacharelado em Relações Internacionais. Justificaram ausência os seguintes conselheiros: Prof.ª 35 

Dr.ª Carolina Moutinho Duque de Pinho e Prof.ª Dr.ª Vanessa Lucena Empinotti. Após constatar 36 

quórum, professor Annibal deu início à reunião com os informes da direção: 1) Informou sobre o 37 

cadastro de Pesquisador Colaborador de Wallace Gusmão Ferreira, supervisionado pelo professor 38 

Daniel Jonas Dezan. 2) Informou sobre o cadastro de Pesquisador Colaborador de Débora Cristina 39 

Rother, supervisionada pela professora Helena França. 3) Informou sobre o cadastro de Pesquisador 40 

Colaborador de Raquel Vieira Busto, supervisionada pela professora Lucia Helena Gomes Coelho. 41 

4) Informou sobre as minutas de Resolução para realização pesquisa de opinião para escolha de 42 

diretores e vice-diretores de Centro, para escolha de reitor e vice-reitor, e para elaboração de lista 43 

tríplice para diretor e vice-diretor de Centro. Esclareceu que os documentos serão apreciados na 44 
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próxima reunião do ConsUNI. 5) Informou sobre os novos representantes na Comissão Permanente 45 

de Pesquisa do CECS – CPPCECS, a saber, do curso de Engenharia Aeroespacial, os professores 46 

Rafael Celeghini Santiago e Cesar Monzu Freire, respectivamente representante titular e suplente; e 47 

do curso de Engenharia Ambiental e Urbana, as professoras Maria Cleofé Valverde Brambila e 48 

Claudia Boian, respectivamente representante titular e suplente. 6) Informou sobre a alteração na 49 

coordenação da Comissão Permanente de Laboratórios Didáticos do CECS – CPLDCECS, sendo o 50 

Professor Luiz Antonio Celiberto Junior o novo coordenador e a Professora Thais Maia Araujo, a 51 

vice-coordenadora. 7) Passou a palavra ao Professor Leonardo Rodrigues Ribeiro, ex-coordenador 52 

da Comissão Permanente de Laboratórios do CECS – CPLDCECS, que esclareceu aos conselheiros 53 

as funções e atividades, atuais e futuras, da CPLDCECS, e enfatizou a importância dos cursos em 54 

enviar os roteiros de aula, que auxiliam às compras de materiais de consumo. Informou que faltam 55 

os roteiros de aulas de 140 disciplinas ministradas nos laboratórios secos e de aproximadamente 11 56 

disciplinas ministradas nos laboratórios úmidos. Destacou que algumas dessas disciplinas podem 57 

ser ministradas nos laboratórios de informática. Ressaltou que a Comissão também trabalha para 58 

atualizar a relação de equipamentos que necessitam de manutenção. Professora Denise Consonni 59 

destacou a importância dos roteiros das aulas das disciplinas obrigatórias das engenharias. Após 60 

relato do professor Nasser de que os laboratórios do Campus de São Bernardo do Campo não 61 

receberam os materiais para as aulas, foi sugerido à coordenação da CPLDCECS realizar um 62 

levantamento para verificar a falta de material nos referidos laboratórios. 8) Informou sobre a CI nº 63 

005/2017 encaminhada pela Reitoria com previsão da média de créditos dos docentes para o ano de 64 

2017, a saber, 15,30 créditos na graduação, e 17,64 créditos incluindo a pós-graduação. Professor 65 

Luís Riascos lembrou que o documento foi apresentado na última reunião do ConCECS, quando 66 

apontou que os dados estão errados, pois não consideram a dispensa de carga didática dos 67 

coordenadores e vice-coordenadores, por exemplo. 9) Informou sobre o cadastro de Pesquisador 68 

Doutor Colaborador de Fabiane de Jesus Trindade, supervisionada pelo professor Sérgio 69 

Brochsztain. 10) Informou sobre o cadastro de Pesquisador Doutor Colaborador de Valderes 70 

Fernandes Pinheiro, supervisionado por ele. 11) Solicitou a inclusão de item referente ao relatório 71 

final do Pesquisador Doutor Colaborador Filipe de Oliveira Guimarães no início da pauta do 72 

Expediente. Solicitação secundada e aprovada. Prosseguiu-se com os informes dos conselheiros: 1) 73 

Professora Tatiana Berringer informou sobre a mobilização da semana de luta das mulheres que foi 74 

realizada na UFABC, ressaltando a percentagem de docentes e discentes mulheres na universidade, 75 

assim como sobre os mecanismos que a universidade pode utilizar para incluí-las no meio 76 

acadêmico, como, por exemplo, nos concursos para docentes. 2) Professor Annibal, em nome da 77 

professora Patricia Leite, solicitou a antecipação do item 17, referente ao afastamento internacional, 78 

para o início da pauta do Expediente. Solicitação aprovada. 3) Professor Giorgio Romano Schutte 79 

informou sobre a nota máxima do ENADE alcançada pelos cursos de Políticas Públicas, Relações 80 

Internacionais e Ciências Econômicas, enfatizando a contribuição dos cursos de Ciências Sociais 81 

para a excelência  da UFABC, e agradeceu o apoio da direção, anterior e atual, dos docentes e 82 

técnicos administrativos. Professor Annibal acrescentou que os cursos da UFABC, principalmente 83 

do CECS, estão despontando em várias ações, e destacou a participação dos alunos e corpo docente.  84 

4) O representante discente da graduação Fabio Willy Parno informou sobre a realização da 1ª 85 

Hackatona Metropolitana, na área de transportes, organizada pela Empresa Metropolitana de 86 

Transportes Urbanos - EMTU e METRA, responsável pela operação do Corredor ABD, onde uma 87 

equipe da UFABC, das três que participaram do evento, foi vencedora com a possibilidade de 88 

participar de campeonato no Canadá. Não havendo outros informes, professor Annibal iniciou a 89 

Ordem do Dia: 1) Ata da 1ª reunião ordinária do ConCECS, realizada no dia 13 de fevereiro de 90 

2076. Professor Luís Riascos solicitou a complementação da redação, na linha 38, referente ao seu 91 
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comentário em relação a CI encaminhada pela Reitoria, que trata da média de créditos dos docentes 92 

para o ano de 2017, quando relatou a dificuldade de se trabalhar com os dados apresentado, pois 93 

não são realistas, visto que não consideram a dispensa de coordenação e vice-coordenação de curso, 94 

direção, entre outros. Professora Denise Consonni solicitou a alteração da redação na linha 106. 95 

Sem mais comentários, a ata foi aprovada, com as alterações propostas, com três abstenções. 2) 96 

Avaliação de estágio probatório de 12 meses de Acácio Sidinei Almeida Santos, Crhistian Raffaelo 97 

Baldo e Romulo Gonçalves Lins. Aprovadas, por unanimidade, as recomendações de continuidade 98 

em estágio probatório, conforme parecer da Comissão de Avaliação de Estágio Probatório. 3) 99 

Avaliação de estágio probatório de 24 meses de Carolina Correa de Carvalho. Após leitura do 100 

parecer favorável da Comissão de Avaliação de Estágio Probatório, a recomendação de 101 

continuidade em estágio probatório foi aprovada por unanimidade. 4) Avaliação de estágio 102 

probatório final de Alain Segundo Potts, Erika Fernanda Prados, Mario Alexandre Gazziro, Olavo 103 

Luppi Silva e Thiago Fonseca Morello Ramalho da Silva. Após leitura dos pareceres favoráveis da 104 

Comissão, as recomendações de aprovação do estágio probatório final foram aprovadas por 105 

unanimidade. 5) Proposta de curso lato sensu "Especialização em Direitos Humanos, Diversidade 106 

e Violência", projeto do Pacto Universitário pela Promoção do Respeito à Diversidade, da Cultura 107 

da Paz e dos Direitos Humanos/MEC/MJ. Professora Katia Canil procedeu à leitura do relatório, 108 

destacando que a proposta abrange as políticas socioeducativas, de segurança pública e cidadania e 109 

abre espaços para o debate e reflexão sobre os conflitos sociais da modernidade, atendendo ao 110 

compromisso da inclusão, um dos princípios da UFABC, e sugeriu a atualização dos atuais 111 

Ministérios envolvidos e a revisão da carga horária e estrutura curricular. Em discussão, professora 112 

Maria Gabriela, demandante, agradeceu a relatoria e informou que o projeto, que foi concebido ao 113 

longo de dois anos, coincidiu com a proposta do “Pacto Universitário pela Promoção do Respeito à 114 

Diversidade, da Cultura da Paz e dos Direitos Humanos”, iniciativa do Ministério da Justiça. 115 

Acrescentou que o Conselho para Gestão do Pacto Universitário de Educação em Direitos 116 

Humanos, iniciativa do MEC com adesão da UFABC, e do qual faz parte, fará um mapeamento das 117 

ações existentes na UFABC que se enquadram nos objetivos do Pacto, e solicitou auxílio das 118 

coordenações dos cursos. Não havendo comentários, o item, com as sugestões propostas pela 119 

relatoria, foi aprovado por unanimidade. Expediente: 1) Relatório final das atividades de 120 

Pesquisador Doutor Colaborador de Filipe de Oliveira Guimarães, supervisionado pelo professor 121 

José Blanes Sala. O pesquisador Filipe de Oliveira Guimarães relatou que o programa foi realizado 122 

sem dedicação exclusiva. Em seguida relatou sua produção no período. Informou que ministrou o 123 

minicurso intitulado “Introdução à Arqueologia da Religião” na Universidade Federal de Santa 124 

Catarina, submeteu o artigo “Fenomenologia das Intenções Vazias: Investigando a Memória” a uma 125 

revista, e escreveu o livro “Fenomenologia da Memória – Introduzindo a Análise Polissêmica, 126 

publicado em novembro/2016. Também realizou pesquisa, com supervisão do professor José 127 

Blanes, entre 42 alunos da disciplina Introdução ao Direito sobre a importância do estudo 128 

acadêmico das religiões. A pesquisa mostrou que cerca de 80% dos alunos acham importante o 129 

estudo acadêmico da religião nas universidades públicas. Dos 42 alunos, 35% se declararam ateus e 130 

entre esses, 65% acham importante o estudo acadêmico da religião dentro da universidade, além de 131 

acharem que a religião é importante para a sociedade. Salientou que a pesquisa poderá corroborar 132 

para a inclusão de disciplinas que abordem o estudo da religião, com o viés da antropologia, da 133 

sociologia, psicologia, entre outros. Relatou a publicação do artigo “In heaven, on earth and under 134 

the earth”, e a submissão, à Revista Horizonte, do artigo “o diálogo inter-religioso nas relações 135 

internacionais”, resultante do desenvolvimento das atividades do projeto de pesquisa apresentado a 136 

UFABC. Relatou também a doção de alguns títulos próprios, como por exemplo, Arqueologia da 137 

Religião, Arqueologia da religião sobre a arte mural das catacumbas e Hermenêutica Criativa. 138 
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Professor Annibal esclareceu que os relatórios do programa de PDC devem ser apreciados pelo 139 

Conselho. Sem comentários, professor Annibal propôs a promoção à Ordem do Dia, sendo a 140 

solicitação secundada e aprovada. Sem questionamentos na Ordem do Dia, o item foi aprovado por 141 

unanimidade. 2) Solicitação de afastamento internacional da professora Patricia Teixeira Leite 142 

Asano, no período de 12/06 a 10/08/2017, para Ciudad Real, Espanha. A demandante, professora 143 

Patricia Leite, apresentou solicitação de afastamento internacional no período de 12/06 a 10/08, 144 

período que estará sem atribuição didática tanto na graduação quanto na pós-graduação. Esclareceu 145 

que as atividades serão desenvolvidas no laboratório de análise energética e sistemas elétricos de 146 

potência na Universidade de Castilla - La Mancha, e que o objetivo é estabelecer um acordo de 147 

cooperação entre as universidades. Sem questionamentos, o item foi promovido à Ordem do Dia e 148 

aprovado por unanimidade. 3) Avaliação de estágio probatório 12 meses de Luciana Nicolau 149 

Ferrara, Marco Aurélio Cazarotto Gomes e Pedro Carlos Russo Rossi. Professor Annibal informou 150 

que os documentos serão disponibilizados para consulta dos conselheiros na Secretaria do CECS e 151 

encaminhados para a Ordem do Dia da próxima reunião ordinária. 4) Avaliação de estágio 152 

probatório de 24 meses de Carolina Moutinho Duque de Pinho, Erick Dario León Bueno de 153 

Camargo e Wagner Shin Nishitani. Da mesma forma, informou que os documentos também estarão 154 

disponíveis para consulta e serão pautados na Ordem do Dia da próxima reunião. 5) Avaliação de 155 

estágio probatório de 30 meses de Antonio Marcos Roseira, Mariana Mencio, Muryatan Santana 156 

Barbosa e Vanessa Lucena Empinotti. Novamente informou que os processos ficarão disponíveis 157 

para consulta e serão pautados na Ordem do Dia da próxima reunião. 6) Redistribuição de 158 

Professor Sênior. Professor Annibal informou sobre três vagas disponibilizadas pela Reitoria, para 159 

redistribuição de professor sênior. Informou que será uma vaga para cada centro da UFABC, mas 160 

que os Diretores podem definir nova distribuição das vagas, que as vagas que devem ser para 161 

Professores Titulares ou com notório saber na área de atuação, que os docentes deverão atuar na 162 

área um dos Núcleos Estratégicos na universidade, e em caso de futura vacância, a vaga retornará à 163 

Reitoria. Após breve discussão o conselho deliberou pelo agendamento de reunião com as 164 

coordenações dos cursos para tratar sobre o assunto. 7) Trabalho de Graduação e Estágio 165 

Supervisionado. Professor Annibal passou a palavra ao professor Julio Carlos Teixeira que 166 

informou que foi representante do CECS na Comissão Permanente de Pessoal Docente, e que no 167 

último quadrimestre houve um aumento das solicitações de esclarecimentos sobre os processos de 168 

avaliação de professores, sobre como o Estágio Supervisionado e o TG devem ser avaliado para 169 

progressão docente. Após reunião agendada com os um grupo de docentes, a convite da direção, 170 

avaliou-se que o tema deve ser amplamente debatido em razão das especificidades e das 171 

particularidades existentes nos diversos cursos e foi sugerida a criação de um GT. O professor 172 

Annibal reforçou a necessidade de criação deste GT e informou que começou a ser discutido no 173 

Consuni os resultados do trabalho do GT Atividades docentes, que irá regulamentar o que são 174 

atividades docentes e para que possamos levar propostas para esta discussão é necessário discutir 175 

melhor este assunto. Após breve discussão foi constituído um GT, aprovado por unanimidade, com 176 

a participação do representante técnico administrativo Vagner Guedes de Castro e dos professores 177 

Harki Tanaka, Nasser Ali Daghastanli e Tatiana Berringer de Assumpção, para transformar o tempo 178 

dispendido pelos professores no desenvolvimento das atividades de trabalho de graduação e estágio 179 

supervisionado, considerando as particularidades do Centro, em créditos. 8) Relatório GT 40 vagas.  180 

Professor Nasser Ali Daghastanli procedeu à leitura do relatório do grupo de trabalho instituído 181 

para deliberar sobre as conclusões do referido GT, que conforme relato foi encaminhado em 182 

13/03/2017. O relatório propôs atribuir, das 13 vagas de docente destinadas ao CECS, uma vaga 183 

para cada curso, com exceção do curso de Engenharia de Energia, visto que o curso possui 32 184 

docentes, considerando um concurso em andamento, e que as duas vagas restantes sejam 185 
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distribuídas uma vaga para os cursos de engenharia e outra para os cursos de humanidades, após 186 

deliberação do ConCECS em reunião extraordinária. Professor Annibal esclareceu que o relatório 187 

final do GT 40 Vagas foi apresentado somente na última reunião da Comissão de Vagas, sendo 188 

apresentado em seguida ao Conselho. Após breve discussão, as propostas apresentadas pelo grupo 189 

de trabalho foram promovidas à Ordem do Dia e aprovadas por unanimidade. Professor Annibal 190 

lembrou que foi publicado, em 2016, um Edital com as 40 vagas. 9) Relatório final das atividades 191 

de Pesquisador Doutor Colaborador de Carlos Eduardo Pinto Procópio, supervisionado pelo 192 

professor Sidney Jard da Silva. O PDC Carlos Eduardo Pinto Procópio relatou que o programa foi 193 

desenvolvido sem financiamento e que inicialmente foi supervisionado pela professora Ana Keila 194 

Mosca Pinezi, que não faz mais parte da UFABC, e posteriormente pelo professor Sidney Jard. Em 195 

relação a produção científica relacionada a pesquisa desenvolvida no âmbito do programa relatou a 196 

submissão e publicação de artigos em revistas, a participação em mesas redondas, e a organização 197 

de coletânea de textos.  Ainda, relatou a emissão de pareceres para a Revista Agenda Social, 198 

participação em disciplinas e seminários promovidos pelo programa de Pós-graduação em Ciências 199 

Humanas e Sociais, e os desdobramentos. Ainda, em relação ao projeto de pesquisa Lugar, Religião 200 

e Política – Eleições no Vale do Paraíba Paulista informou que o relatório encaminhado apresenta 201 

uma avalição das candidaturas na região. Não havendo questionamentos, o item foi promovido à 202 

Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 10) Proposta de comissão interna, designada pelo 203 

Conselho, para fins de acompanhamento do Pesquisador Colaborador (PC) e Pesquisador Doutor 204 

Colaborador (PDC). Item transferido para a próxima reunião ordinária devido à ausência do 205 

demandante, professor Rovilson Mafalda. 11) Proposta de Colaboração técnica com Universidade 206 

Federal de São Carlos (UFSCar), conforme inciso II, Art. 30 da Lei nº 12.772, de 28/12/2012, que 207 

dispõe sobre a estruturação do Plano de Carreiras e Cargos de Magistério Federal. Professora 208 

Marcia Maria Penteado Marchesini apresentou proposta, já aprovada na UFSCar, de colaboração 209 

técnica pelo período de dois anos com o curso de Gestão e Análise Ambiental, onde contribuirá na 210 

área de gestão, o que permitirá a ampliação de seus conhecimentos na área ambiental. Relatou as 211 

atividades de ensino, pesquisa, extensão e orientação que serão desenvolvidas na instituição. Após 212 

breve discussão com esclarecimentos em relação a aprovação do conselho e da coordenação do 213 

curso, o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 12) Homologação da 214 

aprovação ad referendum da solicitação de afastamento internacional do professor Danilo Freitas 215 

Ramalho da Silva no período de 19/03 a 20/04/2017. Relator: Annibal Hetem Junior informou a 216 

aprovação ad referendum após o encaminhamento da anuência da coordenação do curso de 217 

Bacharelado em Ciências Econômicas, confirmada pelo professor Vitor Schincariol, vice-218 

coordenador do curso. Item promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 13) 219 

Solicitação de afastamento internacional da professora Valéria Lopes Ribeiro, no período de 02 a 220 

27/05/2017 para a China. A demandante apresentou solicitação de afastamento, que será realizado 221 

com recursos próprios, para realização de pesquisa de campo à China, dando continuidade as 222 

pesquisas realizadas desde o mestrado, e contato com algumas instituições. Informou que está 223 

providenciando a carta-convite. Professor Giorgio Romano confirmou a anuência do curso de 224 

Bacharelado em Relações Internacionais. Sem comentários, o item foi promovido à Ordem do Dia e 225 

aprovado por unanimidade. 14) Homologação da aprovação ad referendum da Comissão 226 

Julgadora do Edital nº 184 na área de Políticas Públicas, subárea Planejamento e Monitoramento 227 

de Políticas Públicas. 15) Homologação da aprovação ad referendum da Comissão Julgadora do 228 

Edital nº 185 na área de Políticas Públicas, subárea Serviços Públicos e Políticas Públicas. 229 

Professor Salomão Barros Ximenes propôs o tratamento conjunto dos itens 14 e 15, assim como a 230 

promoção à Ordem do Dia, pois as bancas dos concursos já foram agendadas. Sem 231 

questionamentos, os itens foram promovidos à Ordem do Dia e aprovados por unanimidade. 16) 232 
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Proposta de projeto de Convênio entre a Universidade Federal do ABC e a Defesa Civil da 233 

Prefeitura Municipal da Estância Turística de Ribeirão Pires. Professora María Cleofé Valverde 234 

Brambila relatou que o professor Dácio Roberto Matheus designou-a para identificar lugares aptos 235 

para a instalação de duas estações meteorológicas, para o monitoramento do clima da região. 236 

Relatou que uma das estações será instalada no Campus de São Bernardo do Campo e a outra no 237 

município de Ribeirão Pires, que não possui uma estação meteorológica automática. O equipamento 238 

será instalado na sede da Defesa Civil do município, que assegurará a segurança necessária. Sem 239 

comentários, o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 17) Relatório 240 

final do afastamento para realização de pós-doutorado do professor Cícero Ribeiro de Lima. 241 

Professor Cícero de Lima relatou que o pós-doutorado foi realizado na Georgia Tech/USA na área 242 

de manufatura aditiva e teve o financiamento da FAPESP. Apresentou algumas informações sobre a 243 

instituição e as atividades realizadas no período, entre elas a confecção de artigos, um deles 244 

finalizado e outro em fase de revisão e submissão, e agradeceu a oportunidade. Após breve 245 

discussão, o item foi promovido à Ordem do Dia e aprovado por unanimidade. 18) Proposta de 246 

Plano de Trabalho com a empresa 3DTEK para desenvolvimento do projeto “Estudo das 247 

propriedades mecânicas de corpos de prova de matriz polimérica produzidos por manufatura 248 

aditiva reforçados com "whiskers" de carbeto de sílicio”. O técnico de laboratório e Pesquisador 249 

Doutor Colaborador Jonhson Delibero Angelo relatou que a proposta foi decorrente de convite da 250 

Universidade de Northampton, onde realizou pós-doutorado. Apresentou a proposta que tem por 251 

objetivo estudar as alterações das propriedades mecânicas de corpos de matriz polimérica 252 

produzidos por manufatura aditiva, onde a empresa 3DTEK cederá o equipamento para a 253 

impressão. Acrescentou que solicitou recursos a FAPESP e está em contato com a empresa 254 

japonesa Toray, para fornecimento da fibra de carbono. Após questionamentos em relação ao 255 

envolvimento de outros personagens da UFABC e da FAPESP, o item foi encaminhado para 256 

relatoria a ser apresentada na próxima reunião ordinária. Não havendo nada mais a tratar, professor 257 

Annibal Hetem Junior deu por encerrada a reunião às dezessete horas e nove minutos, da qual nós, 258 

José Carlos da Silva e Solange Gianini Coutinho, lavramos a ata, que após aprovada, será assinada 259 

pelo presidente do ConCECS.----------------------------------------------------------------------------------- 260 
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